
Protokoll 
 
über die Sitzung des Sport- und Kulturausschusses in der Wahlperiode 
2021/2026 am Dienstag, dem 13.02.2024, um 18:00 Uhr, im Rathaussaal des 
Rathauses in Edewecht. 
 
 
Teilnehmende: 
 
Vorsitzender 
Torsten Pophanken    
 
Mitglieder des Ausschusses 
Christian Eiskamp    
Mark Gröber    
Axel Hohnholz    
Gundolf Oetje    
Annelene Frerichs    
Knut Bekaan Vertreter der Frau Jana Schieb 
Björn Görner Vertreter des Herrn Enno Jeddeloh 
Rolf Kaptein    
 
Entschuldigt fehlt: 
Wilhelm Funk Vertreter des Kreissportbundes Ammerland 
 
Von der Verwaltung 
Petra Knetemann Bürgermeisterin (BMin) 
Kerstin Borm Gleichstellungsbeauftragte (GB) 
Dirk Sander Fachbereichsleiter II - Bildung, Ordnung und So-

ziales (FBL) 
Jens Schöbel Sachgebietsleitung Bildung, Sport und Kultur 

(SGL) 
Angelika Lange Protokollführerin 
 
 
TAGESORDNUNG 
 
A. Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung der Sitzung 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
3. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen u. ggf. nichtöffentlichen Teil 

der Sitzung des Sport- und Kulturausschusses am 11.09.2023 
4. Mitteilungen der Bürgermeisterin 
5. Einwohnerschaftsfragestunde 
6. Ortsverein Friedrichsfehn e.V.; 

Zuschuss zur Anmietung eines Dorfgemeinschaftshauses 
Vorlage: 2024/FB II/4194 

7. Heimatverein "Vergnögde Goodheit" e.V. Westerscheps;  
Antrag auf Bezuschussung zur Instandsetzung der Pflasterung vor der Scheu-
ne sowie zur Anschaffung einer neuen Heizung 
Vorlage: 2024/FB II/4196 
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8. Anfragen und Hinweise 
8.1. Arbeiten Oberflächenentwässerung Roggenkamp 
9. Einwohnerschaftsfragestunde 
9.1. Wiederherstellung Kunstrasenplatz Sportplatz am Göhlenweg 
10. Schließung der Sitzung 
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TOP 1: 
Eröffnung der Sitzung 
 
Ausschussvorsitzender (AV) Pophanken eröffnet um 18.00 Uhr die heutige Sitzung 
des Sport- und Kulturausschusses, begrüßt alle Anwesenden und weist darauf hin, 
die Sitzung werde gem. § 19 Abs. 1 der Geschäftsordnung des Rates für die Wahl-
periode 2021/2026 mittels Aufnahmegerät aufgezeichnet. Diese Aufnahme werde 
nach Genehmigung des Protokolls dieser Sitzung gelöscht. 
 
TOP 2: 
Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
AV Pophanken stellt fest, dass zur heutigen Sitzung ordnungsgemäß eingeladen 
wurde, der Sport- und Kulturausschuss beschlussfähig ist und nach der vorliegenden 
Tagesordnung verfahren werden soll. Hiergegen erheben sich keine Einwendungen. 
 
TOP 3: 
Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen u. ggf. nichtöffentlichen 
Teil der Sitzung des Sport- und Kulturausschusses am 11.09.2023 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 4: 
Mitteilungen der Bürgermeisterin 
 
Die Mitteilungen der Bürgermeisterin sind diesem Protokoll als Anlage 1 beigefügt. 
 
TOP 5: 
Einwohnerschaftsfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
TOP 6: 
Ortsverein Friedrichsfehn e.V.; 
Zuschuss zur Anmietung eines Dorfgemeinschaftshauses 
Vorlage: 2024/FB II/4194 
 
FBL Sander erläutert die Vorlage und drückt seine Freude darüber aus, dass dieses 
über Jahre verfolgte Anliegen nun zu einem guten Abschluss gebracht werden kön-
ne. 
 
RH Kaptein begrüßt die vorgelegten Planungen des OV Friedrichsfehn und den Be-
schlussvorschlag, der hoffentlich breite Unterstützung finde.  
 
Dem stimmt RH Oetje zu und ergänzt, aus seiner Sicht passe diese Lösung zu den 
kommunizierten Wünschen und Anforderungen der Friedrichsfehner Vereine und der 
dortigen Einwohnerschaft.  
 
RH Eiskamp bewertet die Planungen des OV Friedrichsfehn und den Beschlussvor-
schlag positiv, bittet jedoch um Darstellung der Zuständigkeiten bzgl. notwendiger 
Unterhaltungs- und Sanierungsarbeiten. FBL Sander verweist auf die der Vorlage 



- 4 - 

beigefügten Ausführungen des OV Friedrichsfehn, die hierüber Auskunft gäben und 
deutlich machten, dass insgesamt alle Beteiligten – Ortsverein, Eigentümer und auch 
die Gemeinde Edewecht – von den Nutzungsvereinbarungen profitierten. BMin Kne-
temann ergänzt, hinsichtlich der geplanten Umbauten sei bspw. vertraglich verein-
bart, dass diese nach Ende der Nutzungsdauer durch den OV Friedrichsfehn nicht 
zurückzubauen seien. 
 
Sodann unterbreitet der Ausschuss dem VA folgenden 
 
Beschlussvorschlag: 
Für den Ortsverein Friedrichsfehn e.V. wird beginnend ab dem 01.04.2024 ein mo-
natlicher Zuschuss für die Anmietung der Immobilie an der Dorfstr. 40 in Friedrichs-
fehn über monatlich 1.000,- € gewährt. 
 
- einstimmig - 
 
TOP 7: 
Heimatverein "Vergnögde Goodheit" e.V. Westerscheps;  
Antrag auf Bezuschussung zur Instandsetzung der Pflasterung vor der Scheu-
ne sowie zur Anschaffung einer neuen Heizung 
Vorlage: 2024/FB II/4196 
 
(Wegen Interessenwiderstreits gem. § 41 NKomVG nimmt RH Bekaan an der Bera-
tung und Beschlussfassung zu diesem TOP nicht teil.) 
 
Nach Erläuterung der Vorlage durch SGL Schöbel, in der er u. a. auf die Wichtigkeit 
des „Tollhus up´n Wurnbarg“ als Begegnungsstätte für die Bauerschaften Wittenber-
ge und Westerscheps hinweist, unterbreitet der Ausschuss dem VA ohne Ausspra-
che folgenden 
 
Beschlussvorschlag: 

1. Dem Heimatverein „Vergnögde Goodheit“ e.V. Westerscheps wird für die Sa-
nierung der Pflasterfläche vor der Scheune ein Zuschuss in Höhe von 4.000,- 
€ im laufenden Haushaltsjahr gewährt. 

2. Dem Heimatverein „Vergnögde Goodheit“ e.V. Westerscheps wird für die An-
schaffung und den Einbau einer neuen Heizungsanlage ein Zuschuss in Höhe 
von 4.000,- € im Haushaltsjahr 2025 gewährt. 

 
- einstimmig - 
 
TOP 8: 
Anfragen und Hinweise 
 
TOP 8.1: 
Arbeiten Oberflächenentwässerung Roggenkamp 
 
RH Eiskamp teilt mit, lt. Aussagen betroffener Anwohnender habe die bauausführen-
de Firma mitgeteilt, die Arbeiten könnten aufgrund fehlender Materialien erst Ende 
März 2024 fertiggestellt werden und bittet um einen Sachstand der Verwaltung. 
 
BMin Knetemann sagt eine Antwort mit dem Protokoll zu. 
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(Anmerkung der Verwaltung: 
Die Verlegung der neuen Oberflächenentwässerungsleitungen ist nach einigen witte-
rungsbedingten Unterbrechungen abgeschlossen worden. Die noch ausstehende 
Herstellung der Oberflächen wird voraussichtlich im nächsten Monat erfolgen kön-
nen, da der benötigte Asphalt wegen der Winterschließung der Herstellungswerke 
erst ab März wieder verfügbar ist. Grundsätzlich ist der Einbauzeitpunkt von dem Er-
reichen einer gewissen Außentemperatur abhängig.) 
 
TOP 9: 
Einwohnerschaftsfragestunde 
 
TOP 9.1: 
Wiederherstellung Kunstrasenplatz Sportplatz am Göhlenweg 
 
Ein Einwohner bittet um Auskunft, wann der durch das zurückliegende Hochwasser 
weggespülte Korkbelag erneuert wird.  
 
BMin Knetemann berichtet, aufgrund einer ohnehin notwendigen Auffüllung des Plat-
zes sei eine gewisse Menge Korkgranulat bereits auf dem Bauhof vorhanden. Nun 
notwendiges weiteres Granulat sei bestellt; wann dieses geliefert und aufgebracht 
werden könne, könne sie im Nachgang zu dieser Sitzung erfragen und kommunizie-
ren. 
 
(Anmerkung der Verwaltung: 
Die nach dem Weihnachtshochwasser notwendige Auffüllung des Kunstrasenplatzes 
mit Korkmaterial erfolgt unverzüglich, sobald die beauftragten - in Abständen von 3 
bis 4 Jahren notwendigen - Reinigungsarbeiten abgeschlossen worden sind. Das 
benötigte Material ist vorrätig, der Beginn der Reinigung aber von einer Abtrocknung 
des Platzes abhängig, weil erst dann ein Lösen des eingebrachten Quarzsandes 
möglich ist.) 
 
TOP 10: 
Schließung der Sitzung 
 
AV Pophanken schließt den nichtöffentlichen Teil der Sitzung um 18.21 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Torsten Pophanken   Petra Knetemann  Angelika Lange 
Ausschussvorsitzender  Bürgermeisterin  Protokollführerin 
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